

# Le pape : une pleine transparence sur le chemin synodal

Depuis le 10 décembre dernier, le pape François a entamé un cycle de catéchèse sur la famille lors des audiences du mercredi. Ce thème s'inscrit dans la période charnière entre deux assemblées du synode consacrées à cette réalité si importante. En introduction le pape a expliqué comment s'est déroulée l'assemblée synodale et en a souligné les aspects essentiels.

23/12/2014

"Le synode n'est pas un Parlement, avec un représentant de cette Église-ci, de cette Église-là, cette autre Église... Non, ce n'est pas un Parlement. Il y a certes un représentant qui vient de cette Église mais la structure n'est pas parlementaire, c'est totalement différent. Le synode n'est pas un parlement - la structure n'est pas un Parlement – le synode est un espace protégé pour que l'Esprit Saint puisse opérer ; et il n'a pas été le lieu d'affrontements entre factions comme dans un Parlement où c'est autorisé mais bien d'un échange entre évêques, un échange fruit d'un long travail de préparation et qui se poursuivra avec un autre travail, pour le bien de la famille, de l'Église et de la société. (...) "

# Lire le discours dans son intégralité : Audience du 10 décembre 2014

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/le-pape-une-pleine-transparence-sur-le-chemin-synodal/> (04/02/2026)